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还有多少“液化气罐”存在险情

□舒圣祥（湖南）
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社会关注

话题：电价上调方案近期
可能获批 范围或不再限于局部

网友发言

让发电的卖电，什么都解决了。电业局
这个行业就是多余的。 网友iugihu

既然国企做什么都亏本，那就放开市场
让民企和外资来经营！ 新浪手机用户

发电企业没有赚钱，赚钱的都是电业局
和国家电网！我们发电企业一线职工跟打
工的好不到哪里去，每月1000多元工资！我
们发电厂没有定价权力！ 新浪手机用户

话题：京沪高铁因质量问
题召回动车拟于16日恢复运营

网友发言

任何新的技术都是逐渐通过改进而成
熟的，世界航天大国的航天技术屡屡出各种
问题都没有因此停止航天，动车技术在发达
的国家也是从失败中走出来的。我们的动
车是在发展中，我相信会越来越好的。

网友冷杉
我们还是初级阶段，需要努力追赶，在

这之前，切不可盲目乐观，夜郎自大。这几
年，经济泡沫，人心浮躁，有的人已经不知道
自己姓什么了。要以敬畏的心面对科技、面
对经济增长。 网友afugg

话题：云南私庄煤矿副矿
长用煤灰抹脸假装逃生被控制

网友发言
在生命面前，矿长其实与矿工没有什么

不同，没什么特殊和高贵的。另外，矿长的
职责就是要领导带头，坚持在危险的生产一
线，尽职尽责抓好安全生产！他就是不下
井，出了事故照样逃脱不了法律的严惩，而
且还应该加重处罚！ 网友一眼睡不着觉

矿长这一天在干什么？矿长是否也轮
值下井？不要出了事就往副职身上推，“一
把手”不是安全工作的第一责任人吗？现在
无论政府还是企业，设一个分管安全的副
职，只要出了事，副职就顶罪，似乎是预设好
了的，这样的机制本身就有问题。

新浪艾君
问题的根子不在领导是否下井。领导

下井了瓦斯就没有了？领导下井了爆炸就
没有了？ 网友冬天来了

话题：湖南政府采购买高
不买低事件招标内幕披露

网友发言

这就是某些地方政府采购行为，你不服
不行。政府钱多，你要生存就得给回扣。

网友虎头虎脚
国家财产就这样没了，而且这还只是成

千上万政府采购中的一个采购计划，可想而
知全国每年国有资产损失多少，又养肥了多
少人！ 网友海bin354

有人“为了完成预算执行”，无故浪费纳
税人的钱，太不像话。大家要清楚，他们花
的钱是我们大家的。我们不能再见怪不怪
了。人民是社会的主人，政府官员只是我们
请的服务员。放牛的把牛卖了，我们能无所
谓吗？ 网友佰城

这次招标（其实不仅仅这次招标）里面
的猫腻多了去了，老百姓知道，官员也知道，
谁都知道，为什么不整治，因为利益所在也。

网友libenfu176

铁道部13日发布了对吉林省宇松铁路严
重质量问题的查处结果，经查认定其为典型的
工程质量重大责任事故。铁道部表示，近期将
对这段“骗子承包、厨子施工”铁路中的桥墩进行
爆破拆除并返工。已对相关责任人予以撤职、
免职、降级等处分。（11月14日《京华时报》）

据悉，这一豆腐渣工程是总投资23亿的
重要铁路项目，却被层层转包、违规分包给一
家“冒牌”公司和几个“完全不懂建桥”的包工
头；本应浇筑混凝土的桥墩，竟在工程监理的
眼皮底下，被偷工减料投入大量石块，形成巨
大的安全隐患。连施工者都直言：“将来这趟
火车通了，我可不敢坐。”

然而，我们看到，对这起被认为“典型的工
程质量重大责任事故”处理却有些轻描淡写。
出现了这样重大质量责任事故，铁道部仅仅对
相关责任人予以撤职、免职、降级等处分。真

是板子“高高举起，轻轻放下”。行政处分难承
豆腐渣工程之重。

上亿元的工程项目成豆腐渣工程，怎能
只对相关责任人行政处分了事？“骗子承包、
厨子施工”，如果面对的是严格按照规定办
事，就不可能得逞。这些人之所以能够承包
和施工，恐怕不是因为“骗子、厨子”手段高
明，其中一定存在钱权交易腐败现象。为什
么对于这些却不进行深究，仅处分几个人草
草了事？

退一步讲，就算不存在腐败交易，造成这
样“典型的工程质量重大责任事故”，恐怕也不
仅仅限于行政责任，或已涉嫌触动刑事责任。
这里存在不存在渎职犯罪？存在不存在过失
犯罪？这些法律追究，都是行政处分所无法替
代的。

人们有些奇怪，媒体每每报道一些重大豆

腐渣工程之后，如果不涉及亡人等严重后果，
往往会不了了之，最多也就是由发生事故单位
自己追究相关人员的行政责任。监察、检察、
公安等部门主动介入调查的不多。这不能说
不是法治的一个遗憾。

我们常常看到，媒体报道一些重大工程责
任事故后，就是有人涉嫌职务犯罪，这些执法
机关也是等着行政管理部门移交。如果这些
部门不移交，执法机关也就不追究。这些执法
机关为什么只是坐等职务犯罪案件送上门，才
开始办案？难道你们的执法标准，是能不查就
不查，不得不查时才查？！

每一处豆腐渣工程都和腐败有关，这是近
年来人们得出的经验。而对于所发现的豆腐
渣工程追责轻描淡写，执法机关视而不见，无
疑是姑息养奸，这也是近年豆腐渣工程层出不
穷的一个重要原因。

11月14日上午7点37分，位于西安市太
白路与科创路十字西南角嘉天国际公寓一层
的樊记肉夹馍小吃店，由于液化气罐泄漏引发
爆炸，爆炸波及周围两公里建筑，气浪将汽车
掀起10米余高，冲击波伤及路边公交站候车
人员和行人。截至现场搜救工作结束，此次爆
炸已造成7人死亡，31人受伤。

只因为上班或者上学途中路过一家小吃
店，或者正好在附近的公交站台等车，就无辜
被迫付出生命与鲜血的代价，这无疑是一场飞
来横祸式的无妄之灾。对于这样的悲剧，人们
几乎根本无从预防无从躲避。谁也不知道，什
么时候什么地方一个液化气罐突然就会爆炸，
接着自己就无缘无故地成了受害者。因此，这
样的无妄之灾最让人感到畏惧。

虽然这次爆炸事故的原因尚未最终确定，

但基本可以肯定的是，与这家肉夹馍小吃店的
液化气罐有关。事实上，液化气罐爆炸的事
故，在国内时有发生。百度一下“液化气罐爆
炸”，能出来一个又一个血淋淋的悲情故事。

近些年来，随着管道煤气在城市的普
及，液化气罐在城市使用得越来越少，除了
城郊接合部以及一些老旧小区之外，主要就
是在小饭馆小吃店等餐饮行业使用。就像
这次发生爆炸事故的肉夹馍小吃店一样，他
们使用液化气罐并不规范，安全意识非常欠
缺，明明是一颗需要时刻谨慎小心的隐性炸
弹，却往往麻痹大意。特别是大量使用液化
气罐的一些小火锅店，一旦发生爆炸事故，
后果可想而知。

根据国家有关规定，液化气罐自出厂日期
起，最长使用年限为15年，且使用之后每4年

送检一次，并由权威检验部门安装检验证明。
其中，护罩由螺丝拧紧而非焊接的所谓“螺丝
瓶”，自1996年10月1日起国家已全面禁止生
产，按照15年的最长使用年限，现在理应已经
全部报废。我们不知道这次爆炸的液化气罐
是否“螺丝瓶”，但可以肯定的是，国家关于液
化气罐使用的规定并未得到有效落实，特别是
4年一检与15年报废的制度，因为涉及费用承
担问题，几乎已形同空文。

爆炸事故发生后，西安政府决定“立即在
全市开展安全大检查，消除安全隐患”；我相
信，还会有更多的地方政府加入进来，积极展
开液化气罐安全大检查。但是，如果没有平日
制度化的常态监管，只是在事故发生后搞运动
式大检查，这样的“亡羊补牢”再次被淡忘，就
只是时间问题。

日前，经央视春晚宣传组证实，龙年春
晚将取消“我最喜爱的春节联欢晚会节目
评选”。央视表示，取消评选的原因就是多
年来评选结果与实际不符，并且对今年“回
家过大年”的主题没有意义。

此前有春晚总导演哈文称，今年春节
联欢晚会软性、硬性广告都没有。而这一
次竟然是连“观众最喜爱节目”评选也取消
了，看来，中央电视台是真的不想再玩“春
晚经济”了。据报道，2010年央视春晚整
体广告收入超过6.5亿元。那么，央视何以
如此与钱过不去呢？

从表面上看，不论是春晚对软硬广告
都说不，还是取消“观众最喜爱节目”评选，
都应该是为了把春节晚会办得更好。但事
情恐怕并非那么简单。

在本人看来，取消春节晚会期间插播
的广告，纯属因噎废食，毫无必要。是的，广告
烦人是肯定的，但人们烦的应该是平时“广告
插播电视剧、广告插播新闻联播”，而不是春节
晚会直播期间的广告。那个广告对人们看春
节晚会应该没有多大影响，反而是为真正喜欢
春节晚会的人提供了上厕所等的时间。而这
一次取消“观众最喜爱节目”评选则应该是受

了春晚取消广告的影响，因为以往这些都属于
“春晚经济”的一部分。

其实，观众真正不满的应该是春节晚会的
内容和方式，比方那个念电报的做法就备受争
议，而年年上演的演员们的“不老的传说”更是
烦人。那么，春晚为什么偏偏要在广告、最喜
爱的节目评选等细枝末节方面下工夫呢？在

笔者看来，一方面，春节晚会一直是央
视的自留地，甚至被装扮成了“新民
俗”。但近年来，有关春节晚会的争议
却是越来越大了，一些地方台似乎也
开始向央视春晚叫板。另一方面，这
仍旧是为了将自己的利益最大化。春
晚取消广告等，尽管可能会少收入一
点，但以往的春晚广告是套餐，而不仅
仅是春节晚会直播时的广告收入，所
以这一次春晚不再插播广告的影响并
没有多大。更重要的是，央视的广告
时间绝对是稀缺资源，取消了春晚的
广告等后，其他广告时段就可能是奇
货可居了，而不久前结束的央视2012
年黄金资源广告招标会，招标总额超
过 142.57 亿元，创 18 年新高，同比去
年增长15.89亿元，增长率12.5%，也能

说明这一点。
春节晚会确实需要改变了，但我们希望看

到的是真正的改变，比方“总导演”不再是央视
里的那几位“老臣”轮流坐庄，比方给赵本山、
冯巩等老同志“放个假”等。但中央电视台却
一直在细枝末节上下工夫，这到底是为了观众
还是为了自己呢？

热点话题
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春晚别总在细枝末节上下工夫

□杨凤霞（黑龙江）

新华社记者近期调查发现，中国炼油市场一个“怪现象”——在“石化双雄”炼
油巨亏的同时，许多地方炼油企业担心的不是亏损，而是无油可炼。目前中国经济
深受石化产品的影响，消费者感到油价高企也是事实。所以，有必要对目前中国石
化产业的整个链条进行改革。放开炼油业务和零售业务的好处非常直接，而放开
海内外开采和进口的益处也必须重点明确。目前中国是主要的原油进口国之一，
放开民企的进口权，有利于中国原油进口源的扩大和稳定，也有利于石化产品供应
的稳定。 ——《新京报》
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